
CB(1)2551/09-10(02) 

反對擴展新界東南堆填區範圍 

工聯會將軍澳地區服務處社區幹事余啟津 

 

各位： 

    我是工聯會將軍澳地區服務處社區幹事余啓津，我反對今次環保署計

劃在將軍澳137區的15.6頃土地連同清水灣郊野公園5公頃土地用作新界

東南堆填區的擴展範圍。 

    我住在將軍澳，經常嗅到由堆填區傳來的陣陣惡臭。事實上，將軍澳

居民長期以來除了受到堆填區臭氣的滋擾外，亦經常因大型的垃圾車及運

泥車進出將軍澳，令將軍澳區內的交通不勝負荷。多年來無論在交通問題、

環境衞生、空氣質素方面都沒有改善，這是縈繞整個將軍澳區的惡夢！堆

填區成立於 1994 年，伴隨將軍澳區一起成長。當一眾街坊以為堆填區快要

飽和，完成其歷史使命後，堆填區日後便會成為大型康樂設施場所。但令

人失望的是，如今環保署不單倡議開拓 137 區的土地，更挪用原有郊野公

園用地用作堆填，這真是捨本逐末，荒謬的鬧劇。 

隨着本港固體廢物愈來愈多，政府應研究其他可持續發展的技術，處

理不可再用的物料，藉以把運往堆填區的固體廢物數量盡量降低，延長堆

填區的壽命。即使在無可避免，要增加堆填土地的同時，亦要制訂中長線

處理垃圾策略，例如在堆填區以外，建立一系列有系統、現代化的固體廢

物處理設施。從宏觀的角度而言，政府必須建立更靈活的調配策略，在固

體廢物處置和擴展都市生活空間加強工作。另一方面，部份垃圾堆填區的

有機物會自然分解，不斷釋放出沼氣及其他污水，嚴重影響環境。而環保

署既然要在這些堆填區進行修復工程，希望減低堆填區對環境的影響，那



麼政府何不加緊舉辦更多的公眾教育計劃，鼓勵將廢物分類處置。政府亦

應將發展環保工業作為持續策略，循環再造，以減少固體廢物。我認為政

府應制訂周詳策略，而不是以擴建堆填區這種最無奈的方法去解決問題，

而摒棄其他方案。將軍澳區是一個不斷發展的新市鎮，隨着新樓盤陸續落

成，居民人口將不斷增加。就擴建堆填區的問題，我希望政府能夠聽納民

意，重新制訂長遠政策，令將軍澳成為市民安居樂業的理想社區！ 


